

Bündnis 90/Die Grünen Kreistagsfraktion Bergstraße

Wormser Straße 34, 64625 Bensheim

Tel: 06251-68385 Fax: 06251-68355

gruene.bergstrasse@t-online.de www.gruene-bergstrasse.de

Eingang Kreistagsbüro:

27. Juli 2008

Kreistagsbüro
z.H. Herrn Breitwieser
Gräffstrasse 5
64646 Heppenheim

27.7.08

Antrag zu SchuB (Schule und Beruf)

Sehr geehrter Herr Kreistagsvorsitzender,

nachfolgenden Antrag bitten wir auf die Tagesordnung der am 18. August 2008 stattfindenden Kreistagsitzung zu setzen:

ANTRAG:

Der Kreistag möge beschließen:

1. Der Kreistag spricht sich für die schnellstmögliche Umwandlung aller Hauptschulklassen ab der Klasse 8 im Kreis Bergstraße in SchuB-Klassen (Schule und Beruf) aus.
2. Der Kreistag spricht sich dafür aus, dass das Konzept der SchuB-Klassen (kleine Klassen, sozialpädagogische Betreuung, Einbindung der Betriebe etc.) nicht erst in den Abschlussklassen sondern bereits wesentlich früher einsetzt.
3. Der Kreisausschuss wird beauftragt, sich mit dem geschäftsführenden Kultusminister in Verbindung zu setzen um eine umgehende Umsetzung der beiden obigen Punkte zu erreichen. Die finanziellen Mittel sind vom Land Hessen zur Verfügung zu stellen. Ein entsprechender Antrag ist beim Land zu stellen.

Kurzbegründung:

Wer die Hauptschule ohne Abschluss in unserem System verlässt, der hat kaum eine Chance auf dem Arbeitsmarkt. Auch die Hauptschüler mit Abschluss haben schlechte Karten einen qualifizierten Ausbildungsplatz zu bekommen.

Die OECD (Organisation für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung) hat Deutschland eine lange Mängelliste im Bildungssystem in deren letzten Bericht mit auf den Weg gegeben. Dort ist u. a. festgehalten: „Viel zu wenig Bildungschancen für Schüler aus Armen Familien und für Migrantenkinder – und damit zu viele verschenkte Begabungsreserven.“ Mit der Einführung von fünf SchuB-Klassen im Kreis Bergstraße ab dem Schuljahr 2005/06 wurden sehr gute Ergebnisse in Bezug auf das Erreichen des Hauptschulabschlusses erzielt. Von den 62 Teilnehmern haben 60 den Abschluss geschafft. Dieses gute Ergebnis ist der Grund für unseren Antrag alle Abschlussklassen der Hauptschulklassen im Kreis in SchuB-Klassen umzuwandeln. Und es lässt vermuten, dass durch die gute Zusammenarbeit mit den Betrieben auch so manch ein SchuB-Schüler einen Ausbildungsplatz bekommen hat, den er ohne SchuB nicht erhalten hätte.

Mit freundlichem Gruß



Jochen Ruoff, Fraktionsvorsitzender